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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области облачно с прояснениями, 
временами небольшой снег, местами кратковре-
менная метель; ветер северо-западный, порыви-
стый; температура -13…-18.

16 февраля по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер северо-западный, слабый; 
температура ночью -20…-25, в низких местах до 
-30, днём -13…-18.

17 февраля по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер переменного направления, 
слабый; температура ночью -21…-26, в низких 
местах до -31, днём -13…-18.

29.2583
∇0.0617

39.6040
∇0.1627

Рост цен и фальсификат
Обеспокоенность появлением на прилавках фальсифици-

рованных продуктов питания выразил губернатор Алексей 
Гордеев на встрече с генеральным директором ОАО «Мол-
вест», заместителем председателя комитета облдумы по 
аграрной политике Аркадием Пономарёвым. Глава региона 
заявил, что необходимо выработать механизм противо-
стояния этому отрицательному явлению. Пономарёв, в свою 
очередь, сообщил губернатору, что произошедшее в начале 
года значительное повышение тарифов на энергоносители для 
предприятий отрасли может негативно сказаться на ценах на 
производимую здесь продукцию. Он планирует обращаться за 
разъяснениями и защитой в Федеральную антимонопольную 
службу и комитет по тарифам и ценам.

Завод запустят в сентябре
Ход строительства цементного завода в посёлке Подгорен-

ский, которое холдинг «Евроцемент груп» намерен завершить 
в сентябре нынешнего года, обсуждался на встрече губерна-
тора Алексея Гордеева с председателем Совета директоров 
холдинга Филаретом Гальчевым. Содействие региональных 
властей предложил губернатор и планам по возведению в Во-
ронежской области предприятия аналогичного масштабам по 
профилю холдинга. Кроме того, Алексей Гордеев и Филарет 
Гальчев обсудили и вопросы участия компании в социальном 
развитии Подгоренского и близлежащих районов.

До Москвы - за пять часов
Вопрос сокращения пассажирских перевозок из Воронежа 

в Москву и обратно до 5-6 часов рассматривали на встрече 
губернатор Алексей Гордеев и президент ОАО «Российские 
железные дороги» (РЖД) Владимир Якунин. Для этой 
цели предполагается задействовать более современный под-
вижной состав. Гордеев и Якунин также затронули вопросы 
строительства транспортного узла Воронеж-3, включающего 
современный комфортабельный пассажирский комплекс, и 
прокладки новых железнодорожных путей.

Открыта «горячая линия»
В Департаменте образования, науки и молодёжной полити-

ки Воронежской области открыт телефон «горячей линии», по 
которому можно рассказать о фактах нарушения работниками 
сферы образования требований педагогической этики и прав 
школьников и студентов. Звонки принимаются в рабочие дни 
с 9.00 до 18.00 по телефону (473) 260-64-41.

Камера против угонов
ГУВД Воронежской области предлагает оборудовать 

гаражные кооперативы системами видеонаблюдения. Мили-
ционеры уверены, что такие меры поспособствуют значитель-
ному снижению процента совершаемых преступлений. Ведь 
нередко похищенные машины отстаиваются в автогаражных 
кооперативах. Воронежские стражи порядка провели уже 
более 250 встреч с председателями кооперативов, которым в 
ходе беседы разъяснили о необходимости видеоустановки на 
обслуживаемых объектах и прилегающей территории.

Вслед за школьниками 
на вынужденный отдых 
ушли и студенты не-
скольких воронежских 
вузов. 

алёна ВишнеВская

Закрыть двери учебных 
заведений решили после за-
седания регионального штаба 
по предупреждению распро-
странения опасных болезней 
человека на территории ре-
гиона. Руководитель Управ-
ления Роспотребнадзора по 
Воронежской области поре-
комендовал ректорам вузов 
и руководителям профтех-
училищ закрыть на карантин 
свои учебные заведения. В 
итоге  сейчас у многих воро-
нежских студентов «незапла-
нированные каникулы». По-
добная практика уже помогла 
вдвое снизить заболеваемость 
среди школьников.

Первыми ушли на вы-
нужденный отдых студенты 
института менеджмента мар-
кетинга и финансов -  у них 
каникулы продлятся до 19 
февраля. Воронежский госу-
дарственный педагогический 

университет откроет свои 
двери только в понедель-
ник. На карантин закрылись 
также лесотехническая ака-
демия, Воронежский инсти-
тут физической культуры, 
филиал Российского нового 
университета, Воронежский 
институт высоких технологий 
и института менеджмента 
маркетинга и финансов.

Многие же из тех, кто ещё 
посещают свои учебные за-
ведения, вынуждены надевать 
защитные маски.

Уровень расходов не изменился
Расходы россиян на продукты питания и товары повсед-

невного спроса в январе 2011 года выросли на 11 процентов 
по сравнению с январём предыдущего года, однако, с учётом 
инфляции можно говорить лишь о сохранении уровня потре-
бления, достигнутого в начале 2010 года, говорится в сообще-
нии исследовательского холдинга «Ромир». Исследователи 
напоминают, что инфляция по продуктам питания в январе 
превысила 10 процентов в годовом выражении, а по непро-
довольственным товарам повседневного спроса немного не 
дотянула до 10 процентов. При этом повседневные расходы 
россиян в январе по сравнению с декабрём 2010 года, когда 
традиционно наблюдается предпраздничный всплеск спроса, 
сократились на 20 процентов в номинальном выражении.

Вместо Абрамовича – Усманов
Главной сенсацией обнародованного в понедельник рейтин-

га журнала «Финанс» за 2010 год стала смена «бронзового» 
призёра тройки лидеров - место владельца «Челси» и Millhouse 
Capital Романа Абрамовича занял основатель «Металлоинве-
ста» Алишер Усманов. «Золото» сохранил основной бенефи-
циар НЛМК Владимир Лисин, «серебро» - президент группы 
«Онэксим» Михаил Прохоров.

Мубарак болен, но не в коме
83-летний экс-президент Египта Хосни Мубарак, по-

давший в отставку с поста главы государства в минувшую 
пятницу после 18 дней народных волнений, «находится в тя-
жёлом психологическом состоянии и, несмотря на болезнь, от-
казывается от интенсивного лечения», – сообщила египетская 
государственная газета «Аль-Гумхурия». В своём последнем 
выступлении в четверг Мубарак передал исполнительную 
власть вице-президенту Омару Сулейману. Затем президент 
передал власть Высшему совету вооружённых сил Египта, 
который возглавляет министр обороны Хусейн Тантави. 

Студенты в масках
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По корзине  
узнаете их

Один из главных показате-
лей веселой нашей жизни - ми-
нимальный размер оплаты тру-
да (МРОТ), меньше которого 
зарплата быть не может. Се-
годня МРОТ в Воронежской 
области равен 4330 рублям, 
а с 1 июня этого года станет 
еще больше - аж 4611 рублей! 
В Москве самый большой в 
России МРОТ - 7650 рублей. 
Но и эту цифру наша власть 
предпочитает не озвучивать 
на международных бизнес-
тусовках, чтоб иностранцы не 
подумали, что в России среди 

миллионеров иногда встре-
чаются и бедняки, которые 
живут впроголодь в стране с 
самыми богатыми недрами.

Минимальная зарплата в 
России оказалась даже мень-
ше прожиточного миниму-
ма, который  в Воронежской 
области составил к новому 
году 5594 рубля. Так опреде-
лило областное начальство. 
На недавнем совещании вы-
яснилось, что зарплата 160 
тысяч воронежцев - ниже 
прожиточного минимума. Это 
практически каждый пятый 
работающий. Раньше на это 
не обращали внимания, а по-
сле резкого роста налогов на 
малый и средний бизнес об-
ратили. Правительство убеж-
дено, что происходит это из-за 

выплаты зарплат в конвертах, 
а решить проблему можно, 
если прижать тех, кто играет с 
огнем и налоговой инспекцией. 
Правда, Объединение пред-
принимателей заявило, что 
рост налогов разорит минимум 
треть «малых», а остальных 
заставит уходить в тень, чтобы 
элементарно выжить.

Российский МРОТ – са-
мый минимальный в Европе: 
около 105 евро. Меньше, чем 
в самых бедных стран Евро-
пы, Болгарии (123 евро) и 
Румынии (153 евро). А самый 
большой в Европе МРОТ - в 
Люксембурге: 1642 евро. 

Зато Россия - третья в мире 
по количеству миллиарде-
ров!

Кроме МРОТ, у трудящихся 
есть потребительская корзина 
(ПК), которая принимается на 
пять лет. По ней рассчитыва-
ют государственный бюджет. 
Корзина определяет, сколько 
человек должен съесть, сколь-
ко носков, трусов и башмаков 
сносить за год и так далее. По 
идее, это должна быть огром-
ная корзина со снедью, будто 
с плаката о «Продовольствен-

ной программе» брежневских 
времён. Однако на самом деле 
за этим термином прячется 
страшное понятие «биологи-
ческого минимума» - набора 
продуктов для элементарного 
выживания. Всех, кто не смо-
жет на свои доходы собрать 
эту самую корзину, зачисляют 
в малоимущие. 

Чем меньше корзина, тем 
лучше для бюджета, потому 
что меньше денег требуется 
на социальные нужды и на 
зарплаты бюджетников. 

В 2010-м пришла пора 
определить содержимое но-
вой корзины: прежняя сильно 
усохла из-за инфляции, ее 
даже стали называть «корзи-
ной смерти». Стоимость ее 
с учетом инфляции теперь 
должна была бы составить 
6207 рублей в месяц. Однако 
Минсоцразвития и «Единая 
Россия» предложили Госдуме 
сохранить старую корзину до 
2012 года. Ведь если вырастет 
ее стоимость, то надо повы-
шать прожиточный минимум, 
социальные выплаты, пенсии 
и субсидии. 

МРОТ, который  
не положишь в рот

Экспертиза «коммуны» | Можно ли выжить с потребительской корзиной?
Жители Воронежа, которые, согласно опросу «Квали-
тас», считают самой интересной программу «Время» на 
главном телеканале страны, знают, что жизнь наша 
становится все лучше, и что жить становится весе-
лей. Несмотря на рост цен на продукты и лекарства, 
не говоря уж о бешеной гонке «платы за жулье». Для 
окончательного счастья надо всем смотреть только 
«Вести» и «Время», а на ценники и квитки ЖКХ, наобо-
рот, не обращать внимания. 

окончание | страница 3 
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анастасия черных

По предварительным данным, в этом году только офици-
альных заявок было подано более пяти тысяч. Сказать точно, 
сколько человек вышло на старт можно будет чуть позже, а 
пока мы назовём имена победителей. 

Первое место в забеге на пять километров среди девушек 
до 17 лет заняла Мария Фисенко из СДЮШОР №18, а среди 
юношей – Александр Лексин из СДЮШОР №12. В забеге 
на десять километров из мужчин первым к финишу пришёл 
Роман Просветов, а из женщин - Екатерина Рослякова. Титул 
самой спортивной семьи присудили Тарабриным.

Сквозь метель – к победе и здоровью
с места события | В воскресенье, в спортивно-оздоровительном комплексе «Олимпик», состоялись самые массовые  

зимние спортивные состязания «Лыжня России – 2011»

Репортаж – на 4-й странице
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Дистанция в такую погоду давалась нелегко.

григорий МакароВ

Как отметил вновь назна-
ченный на должность первого 
заместителя главы региона 
Владимир Попов, которому 
предстоит курировать в прави-
тельстве области социальный 
блок, «и в повседневной работе, 
и при реализации долгосроч-
ных программ у федеральных 
и региональных органов власти 
есть немало точек соприкос-
новения. Это и организация 
детского отдыха, и реализация 
совместных проектов в сфере 
образования, здравоохранения, 
улучшения жизни пенсионеров 
и инвалидов и многое другое. 
Координация действий позво-
лит достичь принципиально 
новых, более высоких пока-
зателей в социальной сфере 
и в итоге улучшить качество 
жизни всех воронежцев».  

Среди возможных форм 
подобного взаимодействия 
Алексей Гордеев назвал созда-
ние при правительстве области 
консультативного совета глав-
ных врачей, в который могли 
бы войти наиболее уважаемые 

руководители учреждений 
здравоохранения области, го-
рода Воронежа и муниципаль-
ных районов. 

Как положительный факт 
Алексей Гордеев отметил со-
вместную работу региональ-
ного правительства и отделе-
ния Пенсионного фонда по 
строительству в Новоусман-
ском и Бобровском районах 
области двух современных 
домов-интернатов для людей 
пожилого возраста.  

Губернатор также обозначил 
присутствующим ряд конкрет-
ных задач, которые стоят сегод-
ня перед социальной сферой 
региона. Среди них – реали-
зация программы «Школьный 
автобус», эффективное рас-
ходование средств в здраво-
охранении, создание центров 
детского здоровья и сети со-
временных физкультурно-
оздоровительных и фитнес-
центров. «Если понадобится, 
пойдём на субсидирование 
оказываемых здесь услуг, что-
бы дети из семей с невысоким 
достатком могли посещать 
такие центры», - сказал он.   

Улучшить  
качество жизни
В совещании, которое провёл губернатор Алексей 
Гордеев и на котором обсуждались вопросы взаимо-
действия федеральных и региональных органов власти 
в социальной сфере, приняли участие руководители 
территориальных органов государственной власти и 
областных департаментов и управлений. 

И зонт  
не поможет.

татьяна петренко,  
наталья некрылоВа,  
анастасия черных

Все выходные область укуты-
вали снегопады. Мощный циклон, 
который несколько дней держал 
в напряжении Воронежскую об-
ласть, пришёл к нам с северо-
запада и носит название «Ныряю-
щий». За выходные дни выпала 
примерно десятидневная норма 
осадков. По словам специалистов, 
это принесло пользу грунтовым 
водам. Однако доставило немало 
хлопот коммунальным службам и 
простым воронежцам.

Прелести воскресной погоды 
оценить на себе в полной мере 
смогла одна из авторов статьи. 
По редакционному заданию при-
шлось проездить на машине по 
городу. Наш автомобиль хоть и 
простоял ночь на улице, с парковки 
выехал без особых проблем. А вот 
владельцу соседней машины при-
шлось долго помучаться. Сначала 
он не мог завести двигатель, а по-

том, справившись с этой задачей, 
минут десять-пятнадцать буксовал, 
пока его не вытолкали проходящие 
мимо мужчины. На дорогах в городе 
лежала снежная «каша». Машины 
заносило на поворотах, при том, 
что средняя скорость движения 
не превышала 40 километров в 
час, а тормозной путь увеличился 
в разы. Не обошлось и без ДТП. 
Видели, как на московской трассе, 
за спортивно-оздоровительным 
комплексом «Олимпик», в углубле-
ние разделительной полосы упала 
снегоуборочная машина. Другой 
эпизод. Легковой автомобиль, вы-
езжая с улицы Пушкинской на Пле-
хановскую, закрутило на повороте 
и он врезался в припаркованный 
неподалёку внедорожник.

Вчера утром многие автолюби-
тели и вовсе отказались от поездок 
на личном транспорте, но не по-
тому, что движение на основных 
магистралях было затруднено. Они 
попросту не смогли откопать свои 
машины.

По сообщению пресс-службы 
мэрии Воронежа, в ночь на понедель-

ник на улицы города вышло около 
170 единиц коммунальной техники. 
Однако полностью справиться с по-
следствиями снегопада не удалось. 
То, что не успели убрать, так и оста-
лось лежать на тротуарах и у обочин. 
По данным той-же пресс-службы, 
проводить уборку дорожного полот-
на в дневное время практически не-
возможно из-за плотного движения и 
припаркованных к обочинам машин. 
По тем же причинам в дневные часы 
невозможно задействовать боль-
шое количество спецавтомобилей. 
Основные работы днём – посыпка 
дорог пескосоляной смесью. Кстати, 
если на основных магистралях тех-
ника убирала все выходные, то этого 
не скажешь о маленьких улочках и 
внутриквартальных территориях. 
Тут люди были предоставлены сами 
себе – либо брались за лопаты, либо 
протаптывали дорожки ногами.

В понедельник циклон ослабил 
свои позиции. Уже в середине не-
дели ему на смену придёт антици-
клон, который принесёт ещё более 
холодную погоду. К концу недели 
столбик термометра ночью может 

опуститься до минус 30 градусов. 
Такие морозы продержатся не-
сколько дней, но уже к 23 февраля 
на улице станет заметно теплее.

Многие, наверное, замечали, что, 
пощёлкав каналы местного телеви-
дения, обнаруживаешь, что прогно-
зы погоды везде разные: температуру 
воздуха указывают неодинаковую, 
да и по поводу возможных осадков 
нет единого мнения. Начальник 
Воронежского гидрометеоцентра 
Александр Сушков советует воз-
держаться от доверия к прогнозам, 
если нет ссылки на предоставивший 
их гидрометеоцентр. Зачастую они 
просто копируются с сомнительных 
Интернет-источников.

Кстати, сегодня по народному 
поверию зима встречается с летом 
и начинает чувствоваться прибли-
жение весны. Считалось, какова 
погода на Сретение Господне, такова 
будет и весна. По погоде судили и о 
будущем урожае. Если снег метёт 
утром - можно ждать урожая ранних 
хлебов, если в полдень – средних, 
а вечером – поздних. Да, бурная 
нынче встреча с весной.

А ведь сегодня встреча с весной
погода | Снежный циклон доставил много хлопот воронежцам
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Вениамин ДУРЫШЕВ,

генерал-майор в отставке,
первый начальник отдела кадров 
40-й Армии.

Летят годы. Нет уже той 
страны, которая посылала 
«за речку» своих сыновей.  
Но память о той, так и остав-
шейся непризнанной войне 
живёт в сердцах тех, кто 
выжил в Афгане. Более 200 
тысяч воинов-«афганцев» за 
героизм и мужество при вы-
полнении воинского долга 
награждены орденами и ме-
далями. Восьмидесяти шести 
военнослужащим присвоено 
звание Героя Советского 
Союза, из них двадцати вось-
ми – посмертно.

Однако не только числом наград 
измеряется цена этих десяти огнен-
ных лет. При выполнении боевых 
задач положили свои жизни на 
алтарь Отечества 14453  человека, 
попали в плен и пропали без вести 
417 советских граждан (в том числе 
трое воронежцев), 119 освобожде-
ны из плена, 97 к 2004 году вер-
нулись домой, 138 захоронены на 
воронежской земле, остальные – в 
других регионах. Более 53 тысяч 
человек получили ранения.

Если ещё несколько лет назад 
российские средства массовой ин-
формации восхищались мужеством 
наших военных в Афганистане, под-
нимали вопросы социальной реа-
билитации «афганцев», старались 
привлечь внимание к решению их 
проблем, то в последнее время под-
виг советского воина стал почему-то 
принижаться (до сих пор не обеспе-
чены жильём около 1000 человек). 
Рассказывая об афганских событи-
ях, некоторые стали делать акцент 
на отдельные негативные явления, 
имевшие место в ходе той войны. 
Стало чуть ли не модным говорить, 
что воевали наши солдаты там яко-
бы из-под палки, но тогда откуда эти 
86 Героев Советского Союза?

Что же представляла собой 
война в Афганистане, достойны ли 
её участники всенародного уваже-
ния, стоит ли заботиться об этих 
людях? Я считаю, да! Мы должны 
заботиться о них!

Известно, что решение о вводе 
советских войск в Афганистан по-
лучило политическое и моральное 
осуждение. Но это ни в коем случае 

не должно бросать тень на солдат 
и офицеров 40-й Армии. Верные 
присяге, убеждённые в том, что 
защищают интересы Родины и 
оказывают дружественную помощь 
соседнему народу, они лишь вы-
полняли свой воинский долг.

Мне самому довелось пройти 
суровыми военными дорогами 
Афганистана. За время службы, в 
течение двух с половиной лет, при-
шлось повидать многое и услышать 
о многом. Но, оглядываясь на все те 
события спустя годы, задаёшь  себе 
вопрос: «Что же заставляло наших 
солдат совершать героические по-
ступки на чужой земле?». Может 
быть, их желание захватить чужую 
территорию, подчинить себе дру-
гой народ? Но мы, русские люди, 
знаем, что такие черты никогда 
не были присущи нам. К тому же 
лично для себя ничего они  «не 
отвоевали».

18-20-летние парни, ещё толь-
ко начинающие жизнь, и их ко-
мандиры по воле судьбы стали 
участниками афганских событий 
и проявили себя как настоящие 
воины. Движимые чувством ответ-
ственности, гуманизма, они чётко 
выполняли воинские приказы. 
Подвиги «афганцев» - подлинные 

уроки мужества для воинов Воору-
жённых сил РФ, для юношей, 
готовящих себя к военной службе. 
Наши воины продемонстрировали 
в Афганистане верность славным 
традициям русской и Советской 
армии, продолжили героическую 
летопись Великой Отечественной 
войны.

Участие советских войск в 
боевых операциях в Афганиста-
не было наиболее длительным и 
масштабным за пределами своей 
страны в мирное время. Советским 
войскам противостоял достаточно 
организованный  противник, силь-
ный и убеждённый в своей право-
те, имевший широкую зарубежную 
поддержку, включая финансовую, 
военную и информационную по-
мощь США, Пакистана и ряда 
других стран. От советских воинов 
требовалось большое мужество и 
готовность в труднейших усло-
виях выполнять поставленные 
задачи.

Погибшие и живые, все, кто с 
достоинством и четью выполнял 
воинский долг в Афганистане, 
заслужили всенародную память и 
поддержку!

И в заключение хотелось бы об-
ратиться к «афганцам».

Дорогие друзья!  Дорогие воины-
интернационалисты!

Примите искренние поздрав-
ления в честь Дня памяти воинов-
интернационалистов России, ко-
торый ежегодно отмечается 15 
февраля. Именно в этот день, 22 
года назад, советские войска были 
выведены из Афганистана, где 
выполняли интернациональный 
долг.

Советский солдат в стране гор 
и пустынь противостоял про-
движению сил международного 
терроризма к границам Отчизны 
– и в этом состоит его великий 
подвиг. Однако Афганская война 
коснулась не только её непосред-
ственных участников, но и всего 
народа нашей страны. В этот день 
мы  низко склоняем головы перед 
нашими собратьями по оружию, 
которые не вернулись с полей сра-
жений. Мы храним вечную  память 
о павших, и считаем своим долгом 
заботиться об их семьях и о тех, кто  
получил  увечья.

Желаю всем воинам-интер-
националистам, ветеранам всех 
войн, их родным и близким сча-
стья, удачи, здоровья, бодрости и 
успехов в труде на благо процве-
тания нашей Родины!

Огненные дороги Афгана
Дата | 15 февраля – 22-я годовщина вывода советских войск из Афганистана

- В целом 2010 год сложился 
для нас успешно - мы ста-
ли лучшими среди коллег по 
Центральному таможенному 
управлению, - говорит началь-
ник Воронежской таможни 
Вячеслав Романовский. - Вся 
наша деятельность выстраива-
ется на трёх основных принци-
пах: наполнение федерального 
бюджета, содействие внешней 
торговле и упрощение тамо-
женных процедур. А потому 
и показатели служебной дея-
тельности растут: почти в два 
раза за последние несколько 
лет возросли таможенные на-
логовые платежи (только в 
федеральный бюджет перечис-
лено в минувшем году почти 
восемь миллиардов рублей), 
грузооборот составил около 
трёх миллионов тонн, превысив 
два миллиарда долларов.

- А как ведётся борьба с 
правонарушениями? 

- Воронежская таможня при-
нимала самое активное участие 
в проводимых федеральной и 
Центральной таможенными 
службами спецоперациях, в 
том числе и в соседних ре-
гионах. Например, тесно взаи-
модействуя с Воронежским 
управлением Федеральной 
службы безопасности, мы пре-
секли несколько незаконных 
валютных операций. На счету 
нашего кинологического отдела 
- выявление двенадцати фак-
тов контрабанды наркотиков 
и оружия. Немало эпизодов, 
связанных с контрафактом: в 
первую очередь это товары на-
родного потребления (игрушки, 
спорттовары, «мобильники», 
косметика).

Хочу также добавить, что 
наша работа строится не толь-
ко на выявлении правона-
рушений. Благодаря феде-
ральной программе развития 
отечественной таможенной 
структуры удалось капитально 
обустроить один из участ-
ков российско-украинской 
государственной границы. В 
частности, многосторонний 
автомобильный пункт пропу-
ска «Бугаёвка», что в Канте-
мировском районе. Он теперь 
способен пропустить 500 авто-
мобилей в сутки, одновремен-
но на проведение таможенных 
операций может поступить 
десять транспортных единиц. 
Его запуск запланирован на 
ближайшее время. На пере-
ходе успешно функционирует 
мобильный инспекторско-

досмотровый комплекс, по-
зволяющий таможенному 
инспектору детально видеть 
всё содержимое автомобиля. 
По схематичным контурам 
«рентген-снимка» делаются 
выводы о соответствии пере-
мещаемого груза товаросопро-
водительным документам. Но 
самое главное – выявляются 
скрытые полости, в которых 
нередко размещается контра-
банда. 

- В Воронежской таможне 
прошла встреча с участни-
ками внешнеэкономической 
деятельности, на которой об-
суждались детали предвари-
тельного электронного декла-
рирования перевозимых через 
государственную границу то-
варов и грузов. Насколько она 
оказалась полезной?

- Заседание прошло в фор-
мате «круглого стола», в про-
цессе которого участники об-
менялись предложениями 
по совершенствованию этой 
системы. Бизнесмены особен-
но отметили важность взаи-
модействия с контрагентами 
тех стран, откуда поставляется 
товар, не могли не признать 
и преимуществ, которые даёт 
система предварительного 
информирования. Главное – 
экономится время в пунктах 
пропуска при таможенном 
оформлении. И всё благодаря 
тому, что мы работаем с посту-
пающей к нам по электронке 
предварительной информаци-
ей. На подготовку всех необхо-
димых документов теперь по-
надобится не более 15 минут. 
Кстати, с этого года становится 

обязательным предваритель-
ное предоставление сведений о 
товарах и грузах, перевозимых 
через границу автотранспор-
том. А с 1 июля 2012 года такие 
правила распространяться и 
на импорт. Данная система 
постоянно совершенствуется с 
учётом замечаний и пожеланий 
её пользователей. Например, в 
полном объёме заработал пор-
тал электронного деклариро-
вания посредством Интернета. 
Предварительное информиро-
вание является приоритетным 
в общей концепции развития 
таможенных структур России. 
Новые технологии принесут 
реальное ускорение оформ-
ления документов на границе, 
минимизируя транспортные 
расходы. 

Беседовал Сергей КРОЙЧИК. 

Помогая бюджету и внешней торговле
Государственный интерес | Начальник Воронежской таможни Вячеслав Романовский говорит об итогах работы в прошлом году

- Я попросила, чтобы все 
работы начали проводить 
в апреле, - сказала Татьяна 
Ерасова. - Выражаю вам, Сер-
гей Михайлович, огромную 
благодарность за оперативное 
решение проблем жителей 
города и хочу пригласить вас 
с семьёй в гости на чай, - до-
бавила она.

В свою очередь Сергей 
Колиух предложил Татьяне 
Ерасовой:

- В апреле вы мне позвоните 
и сообщите о том, сделаны ра-
боты или нет, чтобы была воз-

можность проконтролировать 
ход и результат исполнения 
вашего обращения, - сказал 
глава города. – Тогда можно 
и на чай прийти.

Жительница улицы Холь-
зунова Людмила Кузьмина 
как старшая по дому №23 
обратилась к главе города 
с просьбой включить дом в 
план капитального ремонта 
на 2011 год:

- Этот дом был построен в 
1972 году. Находится в аварий-
ном состоянии. Основные про-
блемы заключаются в том, что 

после обильных осадков текут 
швы и всё попадает в квар-
тиры. Кроме того, изношена 
электропроводка. Например, 
даже электрический счётчик 
недавно горел. Силами ТСЖ 
кое-что было устранено, но 
всё равно нужно практически 
всё менять.

Сергей Колиух поинтере-
совался у присутствовавшего 

на приёме заместителя главы 
управы Коминтерновского 
района по ЖКХ Михаила 
Ткачёва о ситуации с этим 
домом.

- Этот дом занимает 22-е 
место в списке для проведе-
ния капитального ремонта и 
попадет в программу только 
в следующем году, - отметил 
представитель управы.

Тогда мэр Воронежа за-
дал вопрос старшей по дому о 
сроках подачи документов для 
вступления в эту программу. 
Оказалось, что заявка на про-
ведение капитального ремонта 
подаётся с 2007 года, но необ-
ходимый пакет документов для 
участия в программе до сих пор 
не оформлен, и именно поэтому 
задерживается весь процесс.

Выслушав обе стороны, 
Сергей Колиух дал поручение 
Михаилу Ткачёву включить 
названный дом в программу 
Фонда содействия реформи-
рованию ЖКХ по капиталь-
ному ремонту домов на 2011 
год, но при этом, обращаясь 
к жительницам дома №23 по 
улице Хользунова, сказал:

- Ваш дом будет включён в 
программу только при усло-
вии, что все необходимые 
документы для участия в про-
грамме будут в порядке. Слу-
чится ли это – теперь зависит 
только от вас.

Алексей ПЕТРОВ.

Активность – делу помощник
Власть | Глава Воронежа Сергей Колиух встретился с гражданами в общественной приёмной председателя 
партии «Единая Россия» Владимира Путина
Проблемы, с которыми воронежцы пришли к мэру, в 
основном касались текущего и капитального ремонта 
многоквартирных домов, дорожного хозяйства, бла-
гоустройства внутридворовых территорий, а также 
дошкольного образования. Первой на приём к Сергею 
Колиуху попала мать старшего мичмана Ерасова, по-
гибшего на подводном атомоходе «Курск», - Татьяна. 
Она уже обращалась за помощью в проведении работ 
по покраске окон и дверей. На этот раз женщина при-
шла со словами благодарности:

Агрохолдинг наращивает производство
Верхнехавский агрохолдинг – самое мощное многопрофильное 

сельхозпредприятие. Из года в год здесь высокими темпами раз-
вивают животноводство.  В минувшем году произведено мяса в 
живом весе 6952 тонны, что на 18 процентов превышает уровень 
2009 года. Всего на свиноводческих предприятиях содержится 
36 915 голов свиней. Приплода получено 81420 голов. Среднесу-
точный привес составил 613 граммов.  Молока же надоено 4383 
килограмма от каждой коровы.

Задача, которую ставят перед собой труженики агрохолдинга, 
-  ежегодно наращивать производственные показатели в живот-
новодческой и в растениеводческой отраслях.

Овчинка стоит выделки
В районе осуществляют свою деятельность более сотни 

крестьянско-фермерских хозяйств. Занимаются они как рас-
тениеводством, так и животноводством. Есть среди них и такие, 
где разводят овец. Получилось так, что данное направление в 
животноводческой отрасли существовало лишь лет двадцать 
назад и с тех пор уже успело растерять свою популярность. Те-
перь овцеводство вновь возрождается. Дело это трудоёмкое, и 
поэтому не каждый фермер стремится открыть овцеферму. Но 
энтузиасты всё равно находятся. В их числе - ИП «Глава КФХ 
С.А. Ролина». На сегодняшний день в своём хозяйстве Светлана 
Ролина содержит 450 голов овец  романовской породы. О чём 
мечтает Светлана Александровна, так это о постоянном рынке 
сбыта производимой продукции. 

Доверие обязывает
Чуть более полутора лет в Верхнехавском районе действует 

общественная приёмная губернатора Воронежской области 
Алексея Гордеева. Возглавляет её Валентина Голева. За это вре-
мя приёмная уже успела зарекомендовать себя как эффективно 
работающая общественная организация. Как правило, личные 
приёмы граждан проводят члены правительства Воронежской 
области – руководители различных департаментов.

Ежемесячно в общественную приёмную обращаются от 60 до 
80 человек. Больше всего людей волнуют вопросы газификации, 
водоснабжения, трудоустройства. Нередки случаи обращений и 
по поводу оказания материальной помощи. Многие здесь находят 
помощь и поддержку.

Газ идёт по сёлам
В прошлом году число газифицированных домовладений 

верхнехавцев приросло цифрой 600. Было построено более 
двадцати трёх километров газовых сетей низкого давления и 
шести километров среднего давления. Произведены пуски газа в 
сёлах Желдаевка, Енино, Малый Самовец, Правая Хава и Сухие 
Гаи. Примечательно, что специалисты Верхнехавского филиала 
межрайгаза собственными силами выполнили внутренние рабо-
ты в 240 квартирах и освоили строительно-монтажных работ на 
7 миллионов 619 тысяч рублей. 

«Дети войны» объединяются
Период становления  проходит новая общественно-

патриотическая организация «Дети военного времени». Она 
станет отстаивать и защищать интересы значительной группы 
населения, родившегося и пережившего годы Великой Отече-
ственной войны в детстве. Иными словами, тех, кого принято 
называть «дети войны».

У ветеранов есть льготы, а у этих людей нет ничего. Но им 
можно и нужно помочь. Поэтому в приёмной депутата Государ-
ственной думы Руслана Гостева организационный комитет дви-
жения, при поддержке районного комитета КП РФ, приступил к 
приёму верхнехавцев в состав этой общественно- патриотической 
организации.

Модернизируют производство
«Группа компаний «Маслопродукт» объявила о завершении 

наиболее масштабного, третьего по счёту, этапа модернизации 
своих производственных мощностей. Он длился три года. За это 
время на масложировом заводе установлено новое оборудование 
в рушально-веяльном и прессовом цехах, а также на участке ра-
финации, дезодорации и выморозки.

Проделанная работа позволила предприятию в два раза уве-
личить объёмы переработки семян подсолнечника (до 1 тысячи 
тонн в сутки).  При этом производство рафинированного масла  
поднялось до отметки в 450 тонн в сутки. Кроме того, благодаря 
внедрению новых технологий, компании удалось нарастить по-
казатели эффективности производства. Так, выход готовой про-
дукции из одной тонны масличных культур увеличился на два 
процента. При этом затраты на переработку сырья снизились.

Трудовой коллектив ставит перед собой амбициозную цель 
– войти в число лидеров российского масложирового рынка. И 
строительство нового маслоэкстракционного производства на-
ряду с модернизацией ранее построенных мощностей - первый 
шаг на этом пути. 

Урок безопасности
В верхнехавской средней школе №2 прошёл урок безопасности 

«Противодействие экстремизму и терроризму». А проводили его 
не совсем обычные педагоги – старший инспектор подразделения 
по делам несовершеннолетних Елена Студеникина и инспектор 
ГИБДД по пропаганде безопасности дорожного движения Галина 
Старцева.

Учащимся 8-11-х классов были разъяснены их действия при 
чрезвычайных обстоятельствах в школе. Ребята увидели и фильм 
на тему экстремизма и терроризма. 

Сообщения подготовили
Тамара ИВАННИКОВА, Оксана КОНИВЕЦ, Станислав МОГИЛИН.

Награды получают передовики агрохолдинга.

На уроке безопасности.

В ПАРТИЯХ В ПАРТИЯХ 
И ДВИЖЕНИЯХИ ДВИЖЕНИЯХ

«Единороссы» готовят 
конференцию

«Единая Россия» планирует 
провести в феврале-марте этого 
года межрегиональную конфе-
ренцию, посвященную вопро-
сам социального и экономиче-
ского развития Центрального 
федерального округа до 2020 
года и программе действий на 
2011-2012 годы. 

Накануне пленарного засе-
дания конференции в регионе 
пройдёт медиафорум. Для под-
готовки конференции создана 
специальная рабочая группа, 
руководителем которой на-
значена Светлана Орлова.  Эти 
решения были приняты на за-
седании президиума генераль-
ного совета «Единой России» 
в Москве. 

В прошлом году подобные 
конференции прошли в Сибир-
ском, Приволжском, Северо-
Кавказском и Дальневосточном 
федеральных округах. Предпо-
лагается, что в нынешнем году 
аналогичные мероприятия 
пройдут в остальных четырёх 
округах. 

Кроме того, было принято 
решение направить делегацию 
«Единой России» для участия в 
восьмом Красноярском эконо-
мическом форуме «Стратегия 
модернизации: новое качество 
управления», который пройдёт 
17-19 февраля этого года. 

Центральному исполкому 
партии поручено организовать 
работу секции «Инициативы и 
проекты регионов в развитие 
идей модернизации». 

Народный 
референдум

С 1 февраля во всех регионах 
страны Коммунистическая пар-
тия приступила к проведению 
Народного референдума. В эту 
акцию включились и воронеж-
ские коммунисты. Как отме-
тил первый секретарь обкома 
КПРФ Сергей Рудаков, На-
родный референдум - это свое-
образный замер общественно-
го мнения, поиск понимания, 
насколько сходятся позиции 
КПРФ и общества. Он напом-
нил, что 7 миллионов человек 
приняло участие в Народном 
референдуме в 2005 году. Свы-
ше 96 процентов голосовавших 
поддержали тогда позицию 
коммунистов. Результаты этого 
общественного опроса КПРФ 
приняла как народный наказ 
для своей деятельности. 

- Наступил момент, когда мол-
чать нельзя. Только активность 
миллионов людей позволит за-
щититься от произвола власти. 
КПРФ убеждена: народ вправе 
заявлять о накопившихся в стра-
не проблемах. Вправе искать их 
решение. Надо думать не о том, 
сколько мандатов получишь на 
предстоящих выборах в Госду-
му, а как в корне поменять курс 
страны, ведущий к обнищанию 
народа. Модернизация страны 
возможна, и опыт Китайской На-
родной Республики наглядно это 
показывает. Коммунистическая  
партия Российской Федера-
ции последовательно отстаивает 
интересы всех, кто живёт своим 
трудом. Именно коммунисты 
мешают власти окончательно 
раздавить социальные права и 
задушить гражданские свободы. 
Центральный Комитет уже опре-
делил семь ключевых вопросов 
для Народного референдума. В 
сельскохозяйственных регионах 
их будет восемь, – заявил Сергей 
Рудаков.

Сейчас партийные отделе-
ния приступили к организации 
непосредственного опроса на-
селения в виде сбора подписей 
и голосования бюллетенями. 
Этот шаг будет сопровождаться 
необходимой агитационно-
пропагандистской работой. Ре-
ферендум продлится до 30 сен-
тября 2011 года.

Валерий СЕВЕРЯНИН.
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Советские бойцы в горах Афганистана.

Приём ведёт Сергей Колиух.
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Владимир 
ПЕТРОПАВЛОВСКИЙ

Зона рискованного 
земледелия

Но изо всех колодцев мне 
особенно запомнился тот, кото-
рый вот уже 120 лет называют 
Докучаевским. Возник он в не-
когда бесплодной, оцепеневшей 
от зноя Каменной Степи, где, 
по свидетельству летописцев, 
произрастал лишь седой ко-
выль, и никак не могло обрести 
себе пристанище гонимое ве-
тром перекати-поле. Как можно 
дальше держался воронежский 
крестьянин от этой омертвелой, 
усеянной валунами земли – на 
своей спинушке познал он па-
губу в виде засух, оставляющих 
дотла выгоревшие поля. По 
историческим сведениям, с X 
по XVIII века на Руси было от-
мечено 40 засушливых лет – в 
среднем по пять на столетие. В 
XIX веке уже насчитывалось 
десять крупных недородов.

Особенно лютой выдалась за-
суха в 1891 году. Она опустошила 
всю Центрально-Чернозёмную 
полосу России. Кое-где народ 
вымирал целыми селениями. 
И тогдашняя передовая обще-

ственность не смогла тут смол-
чать. Откликнулись на людскую 
беду лучшие русские учёные. 
«Засухи и суховеи страшны нам 
только потому, - заявил на одной 
из своих публичных лекций 
профессор Петербургского уни-
верситета Василий Васильевич 
Докучаев, - что мы не умеем 
владеть ими». Воспринявший 
ту пагубу как личную трагедию 
учёный доказывал, что во власти 
человека защитить себя от непо-
годных неожиданностей.

Да, засуху нельзя предвидеть. 
Но можно предупредить. Дана 
ведь на что-то нам такая черта – 
предусмотрительность.

Профессор Докучаев ана-
литически взглянул на далёкое 

прошлое русских чернозёмов, 
которые находились когда-то 
в условиях цельной системы 
природной защиты. И могучий 
шатёр лесов, и вековой войлок 
дернины, и снежное одеяло, и 
обильное орошение водами, - всё 
стояло тогда охранными редута-
ми матери-земли. Возможно ли 
сегодня добиться такого природ-
ного соотношения между водою, 
лесом, лугами?

Да, возможно, если «при 
свете научных данных» (выра-
жение В.В.Докучаева) мы нау-
чимся не противоречить при-
родным законам, если вопреки 
погодному диктату создадим 
рукотворные условия, чтобы 
наши поля были достаточно 
напоены, чтобы не бояться нам 
больше пагубных последствий 
теперешних и будущих без-
дождных лет.

Докучаев со своими едино-
мышленниками убедил тогда 
правительство Александра III 
провести научный эксперимент 
по решению этой кричащей 
проблемы в той самой засуш-
ливой полосе Черноземья, что 
называлась Каменной Степью 
(нынешний Таловский район). 
Под началом профессора была 
образована Особая экспедиция. 
По мере накопления фундамен-
тальных научных результатов, 

их обобщения, она перешла к 
практическим работам. Были 
заложены первые 100 десятин 
полезащитных и противоэ-
розийных лесных полос, на 
оврагах и балках возведено 
два каскада прудов, образован 
первый в России орошаемый 
участок.

Научно выяснять взаимо-
зависимость поля, леса и воды 
помогала оборудованная гидро-
метеостанция. И был вырыт тот 
самый колодец, который до сего 
времени служит наиболее ин-
формативным источником мо-
ниторинговых исследований за 
уровнем залегавших грунтовых 
вод и увлажнённости верхних 
почвенных слоёв.

Стоп,  
антициклоны!

Мне повезло, когда, заехав 
прошлой осенью в Каменную 
Степь, я повстречал у Докуча-
евского колодца профессора 
Воронежского государственного 
аграрного университета Влади-
мира Ефимовича Шевченко. Эта 
степь была накрепко связана с 
почвоведческими исследова-
ниями одного из участников 
той Особой экспедиции - Кон-
стантина Дмитриевича Глинки, 
первого ректора Воронежского 
сельскохозяйственного институ-
та, чьё имя и посегодня носит эта 
известная всей России высшая 
аграрная школа.

Степь эта вывела на боль-
шую научную дорогу и про-
фессора Шевченко – здесь, бо-
лее десяти лет, он возглавлял 
Научно-исследовательский 
институт сельского хозяйства 
Центрально-Чернозёмной по-
лосы имени В.В.Докучаева. В 
союзе с практикой продолжал 
укреплять докучаевскую шко-
лу почвоведения, всё больше 
убеждаясь в том, что необходимо 
много раз запрашивать природу. 
Но запрашивать терпеливо, не 
ожидая немедленной пользы – 
она приходит сама собой, как 
только открывается искомая 
истина.

Конечно же, мы присели 
с профессором Шевченко на 
лавочку у того Докучаевского 
колодца. И, конечно, сам со-
бой завязался у нас разговор о 
том, как необыкновенно попу-
лярна была когда-то эта степь, 
как ехали сюда посланцы из 
многих мест, чтобы не только 
взглянуть на созданную здесь 
классическую модель будущего 
земледелия, но и научиться пе-
репоясывать свои поля такими 
же изумрудными лентами лесов, 

профессионально регулировать 
местные стоки.

Апогеем стала для Каменной 
Степи объявленная Кремлём 
кампания по укрощению искон-
ных врагов сельского хозяйства 
– ветров, бурь, засух, суховеев. 
То правительственное решение 
от 20 октября 1948 года во-
шло в отечественную историю, 
как Государственный план по-
лезащитных лесонасаждений, 
внедрения травопольных севоо-
боротов, строительства прудов 
и водоёмов для обеспечения 
высоких устойчивых урожаев в 
степных и лесостепных районах 
Европейской части СССР.

Эта программа, рассчитанная 
на 1950-1965 годы, была названа 

«Сталинский план 
преобразования при-
роды». На плакатах 
изображался Иосиф 
Виссарионович, ко-
торый, держа в руке 
трубку, склонился 
над картой будущих 
государственных ле-
сополос, хотя, ска-
зать по справедливо-
сти, - творцом этого 
смелого начинания 
был не Вождь всех 
времён и народов, а 
наша великая оте-
чественная наука. 
Пишут сегодня об 
этом плане немало 
ироничного. Замах-
нулись, мол, со свои-
ми дубками и липка-
ми на укорот самих 
антициклонов!

Но тогда, в труд-
ное время, было со-
всем не до смеха. К разори-
тельным последствиям войны 
прибавилась засуха 1946 года, 
захватившая Украину, Северный 
Кавказ, Черноземье, Поволжье. 
Она повлекла за собой после-
дующий голод, от которого, по 
разным оценкам, умерло до 
миллиона наших граждан.

Вспомнили мы с профессором 
Шевченко то беспокойное время, 
когда, будучи школьниками, вы-
ходили мы со своими классами 
на сбор октябрьских желудей, 
как бережно укладывали их по 
лункам, и всем нам очень хоте-
лось тогда верить – непременно 
дождёмся той счастливой поры, 
когда во весь свой великанский 
рост встанут тут при дорогах, 
балках, оврагах наши дубки, ког-
да заалеет на лесных полянках 
сладкая земляника и приманчи-
во выкажут из-за лиственного 
опала свои шляпки съедобные 
грибы.

Уроки  
Каменной Степи

Профессор Шевченко подкре-
пил наши далёкие воспоминания 
историческим фактом – в основу 
того Государственного плана по 
преобразованию природы лёг до-
ведённый до совершенства агро-
лесомелиоративный комплекс 
Каменной Степи. Уникальный 
докучаевский эксперимент по 
борьбе с засухами, позволяющий 
под защитой леса и регулируе-
мых вод, получать урожаи вдвое, 
втрое больше, чем в открытой 
всем ветрам степи, должен был 
обрести практическое воплоще-
ние во всех зонах рискованного 
земледелия страны.

Во исполнение этого плана 
создаётся авторитетнейшее ве-
домство – «Агролеспроект». По 
его конкретно развёрнутой про-
грамме страна за сравнительно 
короткий срок подготавливает 
десятки тысяч лесоводов, ме-
лиораторов, механизаторов ле-
сокультурных работ. В каждом 
хозяйстве действуют лесовод-
ческие звенья. Не было такого 
района, сельсовета, где бы ни 
хлопотал специалист по лесу.

По расчётам «Агролеспроек-
та», лесополосами засаживались 
4 крупнейших водораздела бас-
сейнов Днепра, Дона, Волги, ев-
ропейского юга России. Первая 
государственная полоса длиною 
в 1000 километров вытянулась 
от Уральской гряды до побере-
жья Каспия.

Одновременно в стране соз-
давалась снегозадерживающая и 
эрозийнозащитная сеть лесопо-
лос. Она расчленяла сельхозуго-

дия на изолированные прямоу-
гольные поля и оконтуривала 
балки и овраги.

В Воронежской области наме-
чалось протянуть такую полоску 
на более чем 500 тысячах гекта-
рах, включающих ветроломные, 
прибалочно-приовражные и во-
дрегулирующие посадки. Начало 
тем работам в верховьях Дона 
положил тогдашний директор 
Семилукской лесозащитной 
станции Михаил Батухтин, взяв-
шийся «опоясать» пыльный 
Воронеж 30-километровым «по-
яском» и тем самым не дать воз-
можности суховейному «астра-
ханцу» и дальше продолжать 
своё коварное наступление.

Потом, когда Батухтина из-
брали председателем одного из 
пригородных колхозов, потянул 
он тот «поясок» дальше. 500 
гектаров артельных лесополос 
поднялись по суходолам и бал-
кам, заслонив собой от разгула 
жарких ветров каждый квадрат 
поля. Ныне о созидателе этих 
зелёных редутов мало кто зна-
ет. «Ничьими» они оказались 
после ельцинских реформ – за-
сыпаются мусором, изощрённо 
вырубаются под коттеджную 
застройку.

Не лучшей оказалась судь-
ба полевых заслонов в других 
местах Воронежской области. 
Сегодняшняя статистика не мо-
жет точно назвать, сколько тех 
лесополос выбыло из земельного 
пользования, сколько их пору-
блено, выгорело…

За годы реформ заброшен-
ной оказалась и оросительная 
система. В ряде мест не нашли 
ничего лучшего в безденежное 
время, как вырыть водяные 
трубы и сдать их на металлолом 
вместе с оросительной техникой. 
Воронежская область – родина 
отечественной лесомелиора-
ции – оказалась беззащитной 
в засуху 2010 года. По данным 
старейшей гидрометеообсерва-
тории «Каменная Степь», про-
шлое бездождное лето явилось 
аналогичным тому горькому 
памятному 1946-му. Сухмени 
теперь у нас повторяются через 
каждые 3-4 года.

Между прочим, уже в про-
шлогоднем аномальном авгу-
сте уровень грунтовых вод в 
Докучаевском колодце достиг 
рекордно низкого падения – 8,7 
метра. Этот показатель застав-
ляет призадуматься. В 1993 
году грунтовые воды залегали в 
колодце на глубине около двух 
метров, в 2007 – до 5,4, в 2009 - 
до 6,6 метра. И кто скажет, каков 
будет их дальнейший уровень 
снижения?..

Но тогда, в 50-е годы, только и 
было разговоров – не допустить 

дальнейшего обезвоживания 
наших сельхозугодий. Лекторы 
приводили слова великого рус-
ского учёного Д.И.Менделеева 
о том, что работа по лесоразве-
дению настолько важна, что её 
следует считать однозначащей с 
защитой Отечества.

На основе опыта «Агролес-
проекта» в системе тогдашнего 
Министерства сельского хозяй-
ства СССР создается Главное 
управление лесного хозяйства 
с соответствующими службами 
на местах. Укрепляется база 570 
действующих лесозащитных 
станций, которым и дальше 
надлежало поддерживать страну 
лесомелиорацией, на практике 
разрабатывать в зонах риско-
ванного земледелия пропорции 
между пашней, лесом, лугом и 
водным объектом.

«Мир ахнул  
перед величием…»

Беседуя с профессором Вла-
димиром Шевченко, вспомнил 
я про свою давнюю встречу в 
Московском Доме литерато-
ра со знаменитым писателем-
экологом Владимиром Чиви-
лихиным. «Знаешь, - сказал он 
мне, - мир тогда ахнул перед 
величием и грандиозностью того 
плана. Это была крупнейшая в 
мире экологическая программа, 
сбыться которой, к великому 
сожалению, не удалось».

- Ну почему же? – внёс тут 
свой комментарий профессор 
Шевченко. – Вовсе не забыт 
наш знаменитый отечественный 
план! Сегодня его основные 
звенья успешно реализуются в 
Западной Европе, странах Аф-
рики, США. А в мудром Китае 
на пути суховеев и пыльных бурь 
вырос такой гигантский зелёный 
заслон, что его теперь называют 
«Второй Китайской стеной».

Спросил я тогда Владимира 
Ефимовича: неужели и засуха 
2010 года, из-за которой Цен-
тральное Черноземье потеряло 
чуть ли не половину урожая, 
не стала для нас новым поучи-
тельным уроком? В ответ была 
приведена статистика: в Во-
ронежской области, например, 
чтобы восстановить прежние 
лесополосы, создать закончен-
ную систему охранных редутов 
на полях, ныне требуется до 80 
тысяч гектаров новых лесных 
посадок. А в среднем за год в 
минувшем пятилетии эти по-
садки производились всего на 
двух-трёх тысячах гектаров. 
Значит, при таких темпах лесо-
разведения воронежские поля не 
будут защищены от суховеев и 
безводья даже к 2020 году…

Таков был наш разговор у 
Докучаевского колодца, продол-
жающего терпеливо преподавать 
нам, «трудным ученикам», свои 
наглядные уроки. Не в силах 
пока одна наша Каменная Степь 
с её классической, влагосбере-
гающей моделью земледелия от-
ражать атаки суховеев. Ждёт она 
повсеместного подкрепления. 
Ниве хочется подружиться с 
дубом. Дубу хочется подружить-
ся с нивой. Ждут наши лучшие 
в мире чернозёмы не только 
системной лесомелиорации, оро-
шения, но и модернизированных 
влагосберегающих технологий 
по их обработке, переоснащения 
наших селекционных центров 
отечественными засухоустойчи-
выми культурами.

Природа не знает остановки в 
своём движении и крепко нака-
зывает всякую бездеятельность.

Докучаевский колодец
Из блокнота журналиста
Колодцы на путях моей жизни попадались всякие. И с 
певучим воротом, поднимающим на верёвке наполнен-
ную бадью. И с шестом наперевес, ласково называе-
мом в народе журавелем. И с бурённой скважиной под 
пригорком, из которой водица сама по себе, играючи, 
вырывалась наружу. Попадались мне копани, одетые 
дубовым срубом, диким камнем, иногда с цельной 
дуплястой колодой, и непременно возле таких криниц 
дожидалась людей удобная лавочка, где можно было 
не только передохнуть, но и душевно поговорить с 
кем-нибудь за жизнь.

Людмила РОмАнОВА,

театровед

Идея эта захватила руковод-
ство города, и перед моим отцом 
поставили задачу: в короткие 
сроки построить новое здание 
и подобрать кадры для театра 
нового типа. Отец, которому в 
то время было 45 лет – то есть 
полный сил, здоровья и опыта, с 
большим энтузиазмом взялся за 
эту достаточно сложную задачу. 
Он сам руководил строитель-
ством театра и одновременно 
ездил в разные города на про-
слушивание певцов, вёл обшир-
ную переписку. Одной только 
перспективы предстоящей ин-
тересной и творческой работы 
оказалось недостаточно, нужны 
были квартиры, а где их взять 
в Воронеже, который во время 
войны был сильно разрушен? 
И вот по предложению папы 
при полной поддержке местных 
властей выстроили наискосок 

от театра пятиэтажный жилой 
дом, предназначавшийся для 
его работников. С помощью 
подобной «приманки» удалось 
привлечь очень неплохие твор-
ческие силы. Многие начали 
съезжаться ещё до постройки 
театра и принимали участие  в 
опереточных спектаклях.

Ещё в 1955 году, когда в Воро-
неже гастролировал Горьковский 
театр оперы и балета, меломаны 
были очарованы баритоном 
Валентина Вржесинского – изя-
щного, стройного, одарённого не 
только прекрасным голосом, но и 
хорошими актёрскими данными. 
Его отец пригласил  одним из 
первых, и Вржесинский не-
сколько лет был подлинным 
украшением нашей сцены.

Мощью голоса поражал и 
Евгений Пойманов, тоже прие-
хавший в числе первых. Он пел 
Раджами в «Баядере», и голос 
его рвался из маленького зала 
старого театра – ясно было, что 
масштаб солиста значительно 

больше. Хрустальной красотой 
голоса завораживала и выпуск-
ница Саратовской консервато-
рии Флорентина Себар.

…И вот настал хмурый вьюж-
ный день – 25 февраля 1961 года 
– день открытия Воронежского 
музыкального театра (так он 
вначале назывался). Его воз-
вели в рекордно короткие сроки 
– всего за два с половиной года. 
В день открытия прозвучала 
опера П.И.Чайковского «Евге-
ний Онегин», всё участники её 
были молоды. Помню скромно 
оформленную программку с рус-
ской берёзкой на обложке. И сам 
спектакль был какой-то милый, 
домашний, без постановочного 
и сценографического размаха, 
в которых, впрочем, эта опера 
и не нуждается. Вржесинский 
оказался безукоризненным Оне-
гиным. В нём было всё: и холод-

ность аристократа, и внезапно 
просыпающийся интерес к «той 
самой Татьяне», и темперамент 
отвергнутого мужчины. А Татьяна 
– Себар, такая тёплая, страдаю-
щая, мягкая, с чистым льющимся 
голосом, выглядела очень привле-
кательно. Ленского пел выпуск-
ник Львовской консерватории 
Владислав Арбузов - нежный, 
лиричный, хорошо подходивший 
к своему герою. Никто не портил 
ансамбля, и хотя спектакль в 
некоторые моменты производил 
впечатление старательно разучен-
ной ученической работы, всё же 
уровень его был высоким.

Вскоре подготовили ещё 
две премьеры – «Севильский 
цирюльник» и «Вечер бале-
та». «Севильский» получился 
очаровательным спектаклем, 
где в полную силу засверкал 
талант Вржесинского – Фи-

гаро. Лёгкий, подвижный, он 
носился вверх-вниз по сцене, 
вдохновенно плутовал, устраи-
вая счастье графа и Розины. 
Казалось, артисту доставляло 
безмерное удовольствие пребы-
вание на сцене, а уж о зрителях 
и говорить нечего. Органичен 
и привлекателен был Арбузов 
– граф Альмавива, легко спра-
вившийся с вокальной партией. 
Лукаво, женственно выглядела 
Розина – Вера Бедриченко, её 
высокий, чистый голос звенел, 
как колокольчик. Неуклюжий 
дон Базилио – Константин Си-
доров имел глубокий, красивого 
оттенка бас.  В сцене клеветы он, 
распахивая руки, казалось, за-
полнял собою всю сцену, а голос 
клубился, переливался, загоняя 
в угол доктора Бартоло, оше-
ломлённого мощью виртуоза 
клеветы. А музыка, музыка – по-
истине упоительного Россини, 
как сказал А.С.Пушкин!

В балете сразу выделилась 
пара Набиля Валитова – Яков 
Лившиц, приехавшие из Уфы. 
Очень техничные, они поразили 
блестящим исполнением па-де-
де из «Дон Кихота» Минкуса. 

За пятьдесят лет, прошедших 
со дня открытия нового здания 
театра, конечно, изменилось 
очень многое. Судьба его первых 
солистов сложилась по-разному: 
кто-то уехал через несколько 
лет, а кто-то оставался в театре 
до выхода на пенсию или до 
ухода из жизни. Но благодарная 
память хранит их первые шаги 
на воронежской сцене.

В те далёкие дни…
Театр оперы и балета: история в лицах

Заслуженный работник культуры РСФСР  
Владимир Куксенко, 1960 год.

А это уже мои собственные воспоминания о том, как соз-
давался Воронежский театр оперы и балета. У истоков 
его стояли тогдашний начальник управления культуры 
Андрей Гаврилович Долженко и мой отец Владимир 
Иванович Куксенко, в то время директор Воронежского 
театра музыкальной комедии. В 1958 году в Москве с 
большим успехом прошла декада воронежского искус-
ства. Председатель Союза  композиторов СССР Тихон 
Хренников высказал пожелание о преобразовании на-
шего театра музкомедии в Музыкальный, где могли бы 
наряду с опереттами ставиться оперы и балеты.

Каменная Степь: союз леса и поля.

Василий Докучаев, с картины  
художника Григория Гончарова.
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А тут, понимаешь, великие стройки века: Олимпиада, Универ-

сиада, чемпионат мира по футболу, трансконтинентальные газо- и 
нефтепроводы… Да и просто пилить бюджет легче без социальных 
расходов. 

Есть и еще одна сторона этого решения – политическая. Ведь 
если принять реальную стоимость корзины, то даже за официаль-
ной чертой бедности в России окажутся не 14 процентов населения, 
а значительно больше – до 30 процентов. С таким цифрами можно 
и провалиться на грядущих выборах!  

Поэтому партия власти оставила корзину прежней - 2662 рубля. 
Несмотря на бурный рост цен на продукты, лекарства и ЖКХ.

А что в корзинах?
Впервые термин «потребительская корзина» появился у нас в 

1992 году, когда Россия перешла на рыночную экономику. Корзина 
содержит три категории благ: продукты питания, непродоволь-
ственные товары, услуги (минимальная жилплощадь, центральное 
отопление и водоснабжение, транспорт и др.).

В 2006 году ассортимент корзины состоял из 156 товаров и 
услуг. Для сравнения: в Англии потребительская корзина состоит 
из 350 продуктов и услуг, во Франции – из 250, в Германии – 475, 
в США – 300. В европейских странах в стоимость корзины входят 
мобильные телефоны, mp3-плееры, цифровое радио, записывае-
мые DVD. А в России даже сотовая связь в нее не включена. На 
культурные мероприятия (кино, музеи, театры, экскурсии и т. д.) 
Дума заложила в корзинку целых 50 рублей в год. Чтоб мы росли 
над собой. А в США, например, на досуг средняя семья тратит до 70 
процентов дохода; расходы на досуг – один из главных показателей 
уровня жизни. Там человек считается нищим, если зарабатывает 
до 10 долларов в сутки (их меньше 3 процентов населения). При-
чем, покупательная способность доллара там выше; тот же бензин, 
например, вдвое дешевле, чем в России.

Содержимое потребительской корзины в Европе отличается от 
российской так же, как дорогой ресторан от дешевой забегаловки. 
Там в потребительскую корзину включены заказ еды на дом, по-
сещение кафе и ресторанов, театров, концертов, футбольных мат-
чей, абонементы в бассейн. В Англии включены ещё и расходы на 
регулярную игру в гольф, а во Франции – на косметику и цветы 
для женщин. 

Согласно российской ПК на 2011-2012 годы, верхней одежды 
(пальто, шубы, куртки) на одного работающего достаточно 3 штук 
на 7,6 лет. Костюмов, платьев и т.п. – 9 штук на 4,2 года. Бельё 
– 9 штук на 2,4 года. Чулки-носки – 7 пар на 1,4 года. Головные 
и галантерейные уборы – 5 штук на 5 лет. Обувь – 6 пар на 3,2 
года. Школьно-письменные принадлежности – 3 штуки на 1 год. 
Постельное белье – 14 штук на 7 лет. Культурно-бытовые и хозяй-
ственные товары – 19 штук на 10,5 лет.

На год россиянину положено:134 кг хлебопродуктов, 107 кг 
картошки, 37 кг мяса, 16 кг рыбы, 200 яиц, 97 кг овощей, 23 кг фрук-
тов, 22 кг сахара и 238 литров молока. Но те, кто пробовал купить 
месячную норму ПК даже по самым низким ценам, убедились, что 
уложиться в 2662 рубля никак невозможно. 

Студент из Екатеринбурга Виталий Никишин поставил на себе 
опасный эксперимент: целый месяц питался только тем, что зало-
жено в корзине. За первую неделю и без того худой парень потерял 
килограмм, за вторую – еще один. Целый месяц смельчак провел 
«на корзине», а в конце три дня не поднимался с постели в связи с 
истощением организма, хотя фактически он затратил на продукты 
на тысячу рублей больше, чем положено. 

В итоговом отчете студент написал, что эксперимент оказался 
бесчеловечным. 

А вот у миллионов россиян, которых Госдума и правительство 
загнало в рамки издевательской потребкорзины, некуда возвра-
щаться из нищеты. И остается им требовать на митингах выслать 
ненасытную «элиту» на какой-нибудь остров, дать им эту самую 
корзину, и пусть ни в чем себе не отказывают; а если съедят друг 
друга, это будет справедливо.

Меню не для победителей
Ко Дню Всемирного дня здорового питания 16 октября Минсоц-

развития выдало рекомендации по рациональным нормам потребле-
ния продуктов. В нем чиновники предложили дорогим россиянам 
еды побольше: не 37 кг мяса, как в утвержденной потребительской 
корзине, а 75, молочных продуктов – 340 литров, яиц – 260 штук (пол-
яйца в день!). То есть, «на импорт» (поскольку День-то – Всемирный) 
Минсоцразвития предложило иные нормы, но вряд ли доказало, что 
потребительская корзина явно не гарантирует здоровья  человеку!

Вот документ времён Великой Отечественной войны. Он прямо 
отражает реальное отношение к нам, простым смертным, со стороны 
дорогих партии и правительства.

«Приказ по нормам питания немецких военнопленных в июле 
1941 года. Суточные нормы питания немецких военнопленных, со-
держащихся в местах лишения свободы по линии НКВД и в пути 
следования, установленные директивой НКО СССР №ВЭО/133: 
хлеб ржаной – 219 кг, картофель и овощи – 182,5 кг, мясо – 14,6 
кг, рыба – 43,8 кг, сахар – 7,3 кг, крупы – 32,4 кг, макароны – 3,6 кг, 
мука – 7,2 кг, растительное масло – 7,2 кг, суррогатный чай – 0,54 
кг, томат-пюре – 2,16 кг, махорка – 60 пачек, спички – 60 коробков, 
хозяйственное мыло – 2,4 кг».

То есть, по многим позициям питание сегодняшнего россиянина 
хуже, чем пленного немца! Есть одна только привилегия у россиян, 
отличающая их от военнопленных: нам полагается молоко, которое 
немцам вообще не выделялось.

Для пленных на тяжелых работах нормы увеличены на 25 про-
центов (кроме хлеба). Помимо питания, пленные получали деньги 
на товары первой необходимости:  рядовому и младшему начсоста-
ву по 7 руб. в месяц каждому;  среднему комначсоставу по 10 руб.;  
старшему комначсоставу по 15 руб.

Отоваривались эти деньги в спецмагазинах лагерей для военно-
пленных, где цены были заметно ниже розничных, чем в обычных 
магазинах.

Медики выявили удивительные совпадения: смертность среди 
россиян, питающихся на уровне «минимальных норм», практиче-
ски совпадает со смертностью военнопленных в советских лагерях 
в 1944–1949 годах!

Лишь каждый пятый из военнопленных фашистов вернулся 
домой. На первом месте среди причин их гибели, с большим от-
рывом, – элементарный голод. На втором месте – болезни, которые 
во многом с ним связаны.

Участь россиян обещает оказаться трагичнее. Большинство на-
селения нашей страны может не вернуться из этого плена.

МРОТ,  
который...

Не подходи к моей 
потребительской авоське!

Звучали  
стихи  
Прасолова
День памяти поэта 
Алексея Прасолова 
прошёл в воронежской 
библиотеке № 19. Сюда 
пришли близкие поэта и 
почитатели его таланта.

Виктор ЧИРКОВ 

Среди выступавших была 
и Раиса Андреева-Прасолова, 
чье участие и помощь в жизни 
библиотеки стали хорошей 
традицией. Раиса Васильевна 
обнародовала ещё не публи-
ковавшееся личное письмо 
Алексея Прасолова к матери, 
датированное 1951 годом. 
Оно интересно не только как 
архивный материал, но и как 
интереснейший человеческий 
документ. Лично знавший 
поэта, инициатор присвоения 
имени Алексея Прасолова 
библиотеке №19, писатель 
Виктор Будаков выступил со 
словами благодарности в адрес 
поэта-философа, повлиявшего 
и на его творческий путь. 

М о л о д ы е  с о т р у д н и к и 
библиотеки читали стихи 
Алексея Прасолова и рас-
сказывали о малоизвестной 
стороне творчества поэта – его 
публицистике. Был показан 
видеофильм о жизни и твор-
честве Алексея Прасолова, 
звучал его голос. 

Рисует Анатолий БАВыКИн

В ТЕмУ

Приглашаем к обсуждению
Давайте обсудим эту статью на нашем форуме communa.ru/forum
communa.ru
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Береги сосуды смолоду
здоровье | При Европейской клинике «Сиена-мед» успешно действует Центр сосудистой патологии

- Вячеслав Анатольевич, как узнать 
тревожные симптомы заболеваний со-
судистой системы?

- Слабость и быстрое утомление - пер-
вые симптомы. Проявлениями болезни 
являются замедление скорости общего 
кровотока в системе кровообращения, 
уменьшение количества крови, выталки-
ваемого сердцем, повышение давления в 
сердечных камерах, скопление избыточ-
ных объемов крови, с которыми сердце 
не справляется, в венах ног и брюшной 
полости. Низкая концентрация кислорода 
в крови приводит к удушью и опасности 
развития инфаркта, инсульта и образова-
нию тромбов.

Но больные обращаются к специали-
стам, как правило, уже тогда, когда одной 
терапией не поможешь – необходимо 
хирургическое вмешательство. Тогда 
как на ранних стадиях развития болезни 
можно предупредить многие серьезные 
заболевания. 

- Считается, что сосуды дают о себе 
знать при изменениях погоды. Ваш Центр 
ощущает нагрузку в такие периоды? 

- Действительно, неблагоприятная 
погода и частые колебания давления спо-
собствуют тромбообразованию и меняют 
тонус сосудов. И тогда атеросклеротиче-
ские бляшки, которые образуются в стенке 
сосудов, в сочетании с тромбом способны 
перекрыть ток крови. Это может вызвать 
острый инфаркт или ишемический ин-
сульт.

Но не надо упрощать проблему - погода 
просто провоцирует обострение болезни у 
людей с сердечно-сосудистой патологией. 
На изменения в погоде реагирует даже 
здоровый человек. 

- Болезни сосудов – это удел пожилых 
людей?

- Необязательно. Жировые отложения 
на стенках сосудов, или бляшки, могут 
быть спровоцированы курением, непра-
вильным питанием, генетикой... Если у 
родителей были проблемы с сосудами, не 
исключено, что и у детей появятся те же 
самые бляшки на тех же самых сосудах. 

- Каковы самые распространенные 
симптомы болезней сосудистой систе-
мы?

- Часто люди умирают только потому, 
что не обращаются к врачу при ранних 
симптомах серьезных сосудистых забо-
леваний или при состояниях, ведущих к 
ним. Поводом посетить врача могут стать: 
появление венозной сетки, варикозное 
расширение вен, беспричинно короткое 
дыхание, онемение конечностей, отеч-
ность, беспричинная тошнота, усталость, 
тяжесть в руках или груди, боли.

В нашем Центре сосудистой патологии 
можно пройти комплексное обследование 
на современном оборудовании. Мы за-

купили японский аппарат «Compression 
terapia», три лимфодренажных аппарата, 
которые в сочетании с новейшими мето-
диками дают хорошие результаты.  

- Считается, что бляшки образуются 
в том числе из-за избытка холестерина. 
Кому и как нужно принимать препараты, 
его снижающие?

- Препараты, снижающие холестерин, 
действуют не дольше периода их приема, 
поэтому их нужно принимать постоянно. 
Но такие препараты часто дают побочный 
эффект. Холестерин нужно снижать, но на-
чинать с диеты, а не с лекарств. Откажитесь 
от жиров, мучного, углеводов. 

- Многие воронежцы страдают арит-
мией. Что это за болезнь?

- В норме сердце должно сокращаться с 
частотой 55 - 90 ударов в минуту, с равными 
интервалами. Если этот ритм нарушается, 
то это аритмия. При ней может произойти 
полная остановка сердца. Аритмия иногда 
провоцирует образование тромбов и их по-
падание в сосуды, снабжающие жизненно 
важные органы (мозг, сердце, почки, лег-
кие). Поэтому любая аритмия - это сигнал 
идти к врачу. Самолечение или лечение с 
помощью телерекламы очень опасно. 

Вообще, среди предрасполагающих 
факторов сосудистой патологии – мно-
жество болезней. Но нельзя списывать со 
счетов и образ жизни пациента. Постоян-
ный стресс, переутомление, депрессивное 
состояние тоже способны проявиться на 
стенках сосудов. 

- Скажите, курение действительно 
очень опасно для сердца?

- Да, на работу сердца курение влияет 
крайне негативно. Есть прямая связь меж-
ду курением и атеросклерозом сосудов, 
что приводит к инфарктам и инсультам.  
В любом случае, нельзя терпеть сильную 
боль и более внимательно прислушиваться 
к предупредительным сигналам, которые 
подает организм.

Адрес клиники: г. Воронеж, ул. 60-й 
Армии, д. 22б (ост. «Линия»), тел. 8-473-
247-77-55, www.sienamed.ru

На правах рекламы.

На праздник воронежцы  приехали 
целыми семьями, некоторые даже с со-
баками. Поучаствовать в соревнованиях 

мог любой желающий вне зависимости от 
пола, возраста, материального положения 
и рода деятельности. Точно подсчитать, 
сколько же человек пришло в этот день, 
чтобы пробежаться километр-другой на 
лыжах, – задача не из простых. По словам 
президента  Федерации лыжных гонок 
Воронежской области  Павла Брязгунова, 
в этом году только официальных заявок 
было подано более пяти тысяч. 

- Великолепная погода – настоящая 
русская зима, - говорит Павел Иванович. 
-  Здорово, что «Лыжня России» прово-
дится уже несколько лет подряд и мы 
видим, как воронежцы полюбили эти 
состязания. Сегодня выиграли все те, кто 
пришли в «Олимпик», а проигравшие – 
остались дома. 

Соревнования открыли участники 
VIP-забега на 2014 метров. Затем начались 
самые массовые забеги, проходившие 

одновременно во многих городах России, 
- на пять километров для молодёжи до 17 
лет, а для лыжников старше 18 лет  -  на 
дистанцию десять километров. Как всегда, 
в «Лыжне России» принимали участие 
и ветераны лыжного спорта, и новички. 
Юля Рудман приехала сюда с мамой и 
дедушкой.  Спортом она занимается про-
фессионально с раннего детства. Только не 
лыжами, а коньками. В фигурном катании 
девочка уже добилась хороших результатов 
– в свои восемь лет Юля обладательница 
трёх золотых и двух серебряных медалей 
различных чемпионатов и первенств. 

- В прошлые выходные здесь на «Олим-
пике» я прочитала объявление, что будут 
проходить лыжные соревнования, - рас-
сказала юная спортсменка. – Мы с ма-
мой решили поучаствовать, а вот папа 
приехать не смог, тогда мы взяли с собою 
дедушку. 

Сквозь метель –
к победе и здоровью
На улице минус десять, метель, пронизывающий ве-
тер,  а на «Олимпике», где стартовала «Лыжня  России-
2011», яблоку негде упасть. Участники соревнований 
с радостными лицами и порозовевшими от мороза 
щеками ждут открытия самого долгожданного зим-
него спортивного события. А пока всех пришедших 
зажигательными ритмами встречают музыканты 
ансамбля «Dixie-Alex-Band», переодетые в костюмы 
Дедов Морозов. Устоять на месте от их весёлых им-
провизаций было непросто, ноги сами шли в пляс, 
поэтому многие танцевали прямо на лыжах. Ф
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Реклама.

Дорогие читатели, 
в особенности читательницы!

 Редакция газеты «Коммуна» и  компания Amway приглашают 
вас  принять участие в конкурсе полезных советов по ведению 
домашнего хозяйства и по уходу за собой. В копилке каждой 
женщины есть немало интересного, чем можно поделиться на 
страницах нашей газеты. Самые удачные и оригинальные рецепты 
мы поощрим призами нашего друга и партнёра - компании  Amway. 
Ждём ваших писем  до 10 марта  по адресу: 394036, г.Воронеж, 
ул.Комиссаржевской, 4а, редакция газеты «Коммуна».
Участие в конкурсе означает 
согласие на обработку  
и публикацию персональных 
данных.

Сосуды чистые, эластичные, здоровые – это жизнь. Сосуды хрупкие, не-
податливые, тромбированные – это смерть. Врачи во всём мире бьют 
тревогу – сердечно-сосудистые заболевания обрывают жизнь миллионов 
людей преждевременно. О современных методах профилактики и лечения 
заболеваний сосудов и сердца мы беседуем с научным руководителем 
Европейской клиники «Сиена-мед», доктором медицинских наук, профес-
сором Вячеславом Куташовым.

марина Калинина

реклама

ответы на сканворд (12 февраля)
А Г О Г У Л Я К А К В П
П Р И И С К У А А К А Л Ь Ц И Й
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(473) 246-30-30

изВещение 
о проведении открытого конкурса по отбору 

аудиторской организации для осуществления 
обязательного аудита бухгалтерской (финансовой) 

отчетности ГуП Во «роспечать» за 2010 год
Государственное унитарное предприятие Воронежской области «Роспе-

чать» сообщает о проведении открытого конкурса по отбору аудиторской 
организации для осуществления обязательного аудита бухгалтерской 
(финансовой) отчетности ГУП ВО «Роспечать» за период с 01 января 
2010 года по 31 декабря 2010 года по адресу: г.Воронеж, ул. 20-летия 
Октября, 73а.

Информацию о ГУП ВО «Роспечать» и конкурсную документацию можно 
получить по адресу: г. Воронеж, ул. 20-летия Октября, 73а.

Стоимость осуществления аудита предприятия может быть заявлена 
не более 50000 (пятидесяти тысяч) рублей.

Срок проведения аудита: до 30 мая 2011 года.
Аудиторские организации - участники конкурса должны соответствовать 

требованиям, установленным  в соответствии с Гражданским кодексом 
Российской Федерации, Федеральным законом «Об аудиторской деятель-
ности» от 30.12. 2008 г. N 307-ФЗ, Федеральным законом «О размещении 
заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для 
государственных и муниципальных нужд» от 21.07.2005 г. N 94-ФЗ, По-
становлением Правительства РФ «Об утверждении правил оценки заявок 
на участие в конкурсе на право заключить государственный или муници-
пальный контракт на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг 
для государственных или муниципальных нужд» от 10.09.2009 г. № 722 и 
иными нормативно-правовыми актами Российской Федерации.

Заявки на участие в конкурсе оформляются по форме, указанной в 
Приложении №1, утвержденной приказом ГУП ВО «Роспечать», и подаются 
по адресу: 394071, г. Воронеж, ул. 20-летия Октября, 73а. 

Прием заявок производится с 15 февраля 2011 года по 18 марта 2011 
года ежедневно с понедельника по четверг с 08 часов 30 минут до 17 
часов 30 минут, в пятницу с 08 часов 30 минут до 16 часов 00 минут по 
московскому времени (перерыв с 13.00 до13.45).

Дата и время окончания приема заявок: 18 марта 2011 г., 16.00.
Начало проведения конкурса: 21 марта 2011 г. в 11.00 по адресу: 

г.Воронеж, ул. 20-летия Октября, 73а. 
Рассмотрение поданных заявок и подведение итогов конкурса: 24 марта 

2011 г. в 11.00 по адресу: г. Воронеж, ул. 20-летия Октября, 73а.
Срок заключения договора - в течение 10 календарных дней после 

подведения итогов конкурса.
Контактные телефоны: (8-4732) 271-17-64, 277-19-37. 
Факс 277-19-37. 
E-mail: rospech1@yandex.ru
Контактное лицо: Баскакова Анна Анатольевна.

Открытое акционерное общество 
«Воронежагропромстрой»

(место нахождения общества: г.Воронеж, ул.Ленинградская, д.2)
извещает своих акционеров, 

что 11 марта 2011 года в 11 часов по адресу: 
г.Воронеж, ул.Ленинградская, 2, состоится

гОДОВОЕ ОбщЕЕ 
СОбРАНиЕ АКциОНЕРОВ.

Регистрация акционеров – с 9 часов.

Повестка дня:
1. Утверждение годовых отчетов, в том числе годовой бухгалтер-

ской отчетности, отчетов о прибылях и убытках (счетов прибылей 
и убытков) общества, а также распределение прибыли и убытков 
по результатам 2010 финансового года.

2. Избрание Совета директоров общества.
3. Избрание ревизионной комиссии общества.
4. Избрание счетной комиссии общества.
5. Утверждение аудитора общества.
6. Внесение изменений в Устав общества.

Список акционеров, имеющих право на участие в собрании ак-
ционеров, составлен по состоянию на 14 февраля 2011 года.

С материалами по вопросам повестки дня собрания акционеры 
могут ознакомиться по адресу: г.Воронеж, ул.Ленинградская, д. 2, 
офис 143, с 9.00 до 16.00.

Участнику годового общего собрания акционеров необходимо 
иметь при себе паспорт, а для представителей акционера – также 
доверенность на право участия в годовом общем собрании акцио-
неров.                                                                          Совет директоров.
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